## Ortsgemeinde Dernbach

www.dernbach-pfalz.de



## Harald Jentzer Ortsbürgermeister

Bürgerinformationen 2 / 2024

04.04.2024

Liebe Bürgerinnen und Bürger,

der Frühling hält Einzug in unser Tal. Früher als sonst blühen die Obstbäume. Ich hoffe, dass kein Wintereinbruch mehr kommt und die Ernte beeinträchtigt.

Damit wir den Winter gänzlich aus unserem Tal vertreiben, findet am Sonntag, den 28.04.2024 ab 14:00 Uhr der Sommertagsumzug der kath. Kita Ramberg-Dernbach in Dernbach statt. Beginn ist um 14:00 Uhr am Radweg (altes Forsthaus) in der Forststraße. Die Aufstellung erfolgt auf dem Radweg nach Ramberg. Anschließend wird auf dem Dr.-Lukas-Grünenwald-Platz der Maibaum gestellt und das Sommertagsspiel der Kindergartenkinder aufgeführt. Der Feuerwehr- und der Heimatverein Dernbach sorgen für Essen und Trinken. Seien Sie alle herzlichst eingeladen!

Wer beim <u>Ausschank und beim Auf- und Abbau (Termin teile ich noch mit) mithelfen möchte, kann sich gerne bei Thomas Follmann als 1. Vorsitzenden des Feuerwehrvereins oder bei mir melden.</u>

An diesem Sonntag, den 28. April haben wir nochmals Grund zum Feiern. Morgens um 11:00 Uhr wird die Infotafel über den "Alten Steinbruch von Dernbach" in der Forststraße / Einmündung Radweg nach Ramberg eingeweiht. Diese schöne und sehr interessante Tafel ist ein weiterer Baustein zur Erhaltung der Dernbacher Heimatgeschichte und fügt sich nahtlos in die bestehenden anderen Infotafeln ein. Der Anlass für die Errichtung dieser Tafel ist aber ein ganz Besonderer: Unser Ehrenbürger und Ortsbürgermeister a.D. Edwin Gensheimer wäre im letzten Jahr 80 Jahre alt geworden. Zum Gedenken an Edwin Gensheimer haben seine beiden Söhne Simon und Tobias Gensheimer diese Infotafel gestiftet. Historiker Rolf Übel hat wiedermal in mühevoller Kleinarbeit alle möglichen Quellen in den Archiven studiert und viel Interessantes zur Geschichte und Nutzung des Dernbacher Steinbruchs zusammengetragen.

Eigentlich wollte ich dieses Thema schon in der Chronik zur 825-Jahrfeier im Jahr 2014 aufarbeiten lassen. Aber die Zeit reichte damals nicht. Unser Co-Autor der Chronik Gerhard Beil, gebürtiger Dernbacher und langjähriger Ortsbürgermeister von Rheinzabern, sagte damals zu mir "Du brauchst auch noch Geschichtsthemen von Dernbach, die in Zukunft aufgearbeitet werden können." Leider ist auch Gerhard Beil viel zu früh verstorben und kann das Ergebnis der Recherchen von Rolf Übel nun nicht mehr sehen. Ich bin mir sicher, Edwin und Gerhard wären begeistert über diese Tafel!

Ich möchte Sie alle ganz herzlich zu der Feierstunde zur Einweihung der Infotafel über den "Alten Steinbruch von Dernbach" am Sonntag, den 28.04.2024 ab 11:00 Uhr in der Forststraße einladen. Seien Sie alle herzlich willkommen!

Die Zaunanlagen auf der Ostseite des Tales sind mittlerweile errichtet worden. Herzlichen Dank an alle Helfer! Ich hatte im 1. Bürgerbrief angekündigt, dass ich die Termine für die Arbeitseinsätze im Bürgerbrief mitteilen werden. Aber das Wetter ließ eine langfristige Planung im Voraus nicht zu, so dass wir immer spontan die Arbeitseinsätze planten. Aber im Laufe des Jahres gibt es noch genügend Gelegenheiten sich im und für unser Dorf zu engagieren.

Wie bereits bekannt sein sollte, finden am 09.06.2024 die Europa- und Kommunalwahlen statt. Wer sich als Wahlhelfer/in aktiv an den Wahlen beteiligen und dieses wichtige Ehrenamt übernehmen möchte, kann sich gerne bei mir melden. Wir werden wieder den Tag in Schichten von je 2,5 Stunden einteilen. Abends zur Auszählung der Stimmen, sollten dann alle Wahlhelfer/innen im Wahllokal im Dorfgemeinschaftshaus anwesend sein.

Bis zum 22.04.2024 können sich noch Dernbacher Bürgerinnen und Bürger für die Wahl der Ortsbürgermeisterin/des Ortsbürgermeisters melden. Die Vordrucke gibt es bei der Verbandsgemeindeverwaltung in Annweiler. Wer Fragen hat, kann sich auch gerne bei mir melden.

Erfreulicherweise haben sich schon **Einige bereit erklärt** im Falle einer Wahl das wichtige **Amt eines Ratsmitgliedes im Dernbacher Gemeinderat** anzunehmen. Wie bereits angekündigt werden wir vor der Wahl einen Infobrief mit diesen Personen bekannt geben. Wer noch in diesen Infobrief aufgenommen werden möchte, kann die als Anlage beigefügte Einverständniserklärung bis spätestens 05.05.2024 bei mir abgeben.

Die monatlichen Seniorennachmittage finden in der Regel am 1. Montag eines Monats ab 15:00 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus statt. Sollten sich kurzfristige Änderungen ergeben, werden Sie durch das Organisationsteam informiert. Nutzen Sie dieses schöne Angebot zum Gespräch und zum Austausch mit Anderen.

Wenn Sie Fragen oder Anregungen zu aktuellen Projekten der Gemeinde haben oder sonstige Informationen benötigen, zögern Sie nicht mich zu kontaktieren. Wir

vereinbaren einen **individuellen Gesprächstermin** bei dem wir in Ruhe Ihr Anliegen besprechen können. Ich freue mich auf konstruktive Gespräche mit Ihnen.

## **Nachruf Erhard Follmann**

Plötzlich und unerwartet verstarb unser ehemaliges Ratsmitglied (2014 – 2019) und Gemeindearbeiter Erhard Follmann im Alter von 73 Jahren. Er hinterlässt nicht nur in seiner Familie, sondern auch bei uns in der Gemeinde eine große Lücke. Als versierter Handwerker war er bis zuletzt immer zur Stelle, wenn etwas in der Gemeinde repariert oder aufgebaut werden musste. Kein Fest verging in Dernbach in den letzten Jahrzehnten, bei dem Erhard nicht aktiv war: Sei es als Installateur bei den Wasser- und Abwasserleitungen, beim Zeltauf- und abbau oder beim Ausschankdienst. Auch die Unterhaltung und der Anschluss des WC-Wagens der Gemeinde oblag Erhard. Wenn im Dorfgemeinschaftshaus oder dem Friedhof ein Wasserhahn tropfte, Leitungen defekt waren oder im Winter das Wasser auf dem Friedhof abgedreht und im Frühjahr wieder aufgedreht werden musste, hat all das und viel mehr Erhard für uns erledigt.

Dankbar blicken wir auf die Arbeit von Erhard Follmann zurück. Ich gebe zu, ich weiß nicht wer die Lücke schließen soll. Aber ich hoffe im Sinne von Erhard und allen die sich für unser Dorf engagieren, dass wir gemeinsam die Arbeiten aufteilen, die er nun nicht mehr machen wird. Denn wir wollen ja auch in Zukunft Feste in Dernbach feiern und dazu gehören nun mal funktionierende Wasser- und Abwasserleitungen.

Die Trauerfeier mit Urnenbeisetzung von Erhard Follmann findet am Mittwoch, den 10.04.2024 um 14:00 Uhr auf der Trifelsruhe in Annweiler statt.

## **Termine zum Vormerken**

fauld July

15.04.2024 Gemeinderatssitzung ab 20:00 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus

Keerschehooge-Kerwe von Samstag, den 20.07. bis Dienstag, den 23.07.2024

lhr